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Iniciou-se no dia 17 de maio de 2023, as 09:29 a reunião ordinária no distrito de São 1 

Gonçalo do Rio Preto, a presidente Cléa Amorim fez a abertura se apresentando e 2 

contando um pouco da história do Comitê, citou a importância das ações, da participação 3 

dos conselheiros, sobre acompanhar os e-mails e dar retorno sobre as demandas, logo 4 

após passou a palavra para apresentação de todos. Após a apresentação de todos, tivemos 5 

a fala do Prefeito de São Gonçalo que nos deu as boas-vindas e falou sobre as riquezas 6 

turísticas da cidade, e a importância da preservação do meio ambiente, e os benefícios do 7 

contato com a natureza. A presidente Clea agradeceu ao Prefeito pela recepção e falou 8 

das qualidades da cidade, por ser calma e cercada pela natureza, tivemos uma 9 

apresentação da dupla que cantou duas canções em homenagem ao Vale do Jequitinhonha. 10 

Em seguida tivemos a apresentação do Vagner sobre a história de São Gonçalo do Rio 11 

Preto, onde foram apresentados dados como os principais atrativos turísticos e as 12 

manifestações culturais. O Prefeito fez uma breve explanação sobre a situação do 13 

saneamento básico, que o município fez a implantação de mais de 600 fossas sépticas, e 14 

o serviço é feito pela COPANOR. A presidente falou sobre a participação no Fórum 15 

Mineiro, e citou que dentro das reuniões do Fórum existe uma pauta, em cobrança aos 16 

serviços oferecidos pela COPASA.  Logo após foi feita a leitura da ATA da 12° Reunião 17 

Ordinária ocorrida em Turmalina após a leitura da ata foi aprovada. Logo em seguida foi 18 

feita a leitura da ATA da 13° Reunião Ordinária que foi aprovada sem ressalvas. A 19 

presidente falou da importância da participação dos conselheiros nas capacitações, e 20 

ressaltou a importância dos comitês e das lutas já enfrentadas.  A presidente fez a 21 

apresentação do Plano de Trabalho do CBH 2023, e falou da importância de se reunir 22 

mais vezes ao longo dos anos e que os conselheiros deveriam se esforçar para 23 

participarem do Fórum Mineiro, onde muitas pautas importantes são discutidas. Falou 24 

também como começou a luta pelas cisternas no Vale do Jequitinhonha e a importância 25 

de conscientizar as famílias sobre o uso da água, bem como a preservação e a captação 26 

das aguas da chuva. Paralisou-se a 12:03 para intervalo de almoço. Após retorno do 27 



almoço, a pauta foi retomada, e a presidente informou que não houve possibilidade de 28 

encontro do grupo de trabalho da Câmara Técnica de Planejamento (CTPLAN) e que 29 

essa pauta ficaria para a próxima reunião, aproveitou a oportunidade para informar sobre 30 

os conflitos que já foram protocolados junto ao ministério público, o conselheiro de 31 

Felício do Santos citou uma situação de conflito que está acontecendo em seu município 32 

em relação a Copasa  Serviços de Saneamento Integrado do Norte e Nordeste de Minas 33 

Gerais (COPANOR) e o descarte de esgoto. Em oportunidade, o secretário de agricultura 34 

de São Gonçalo do Rio Preto falou também dos problemas junto a COPANOR o vice-35 

prefeito de Carbonita o senhor Orlando falou da burocracia que as prefeituras encontram 36 

para liberação de documentos nos órgãos públicos. A presidente Clea Amorim disse que 37 

seria interessante, montar uma comissão, fazer um estudo de caso da bacia, e fazermos 38 

uma audiência pública e convidar a comissão de meio ambiente estadual para juntos 39 

discutirmos os problemas do Vale. A conselheira Erika explicou a dificuldade em 40 

executar os serviços com maior rapidez, devido a pequena estrutura humana do SISEMA. 41 

O secretário de Agriculta José Vicente falou da facilidade que algumas grandes empresas 42 

têm em conseguir licenças ambientais, enquanto o pequeno produtor ou microempresas 43 

tem umas dificuldades muito grande. A presidente Clea Amorim, falou da importância de 44 

gostarmos e entendermos de política, pois é um meio de usar para cobrar novas políticas 45 

públicas dos gestores, e discutir a defasagem dos órgãos fiscalizadores. O conselheiro 46 

Eurides falou da visita que fez na cidade de Itaúna, e recomendou aos presentes que 47 

conheçam a unidade de reciclagem do município. A presidente Clea falou sobre a criação 48 

de um GT para articularem os trabalhos, Orlando, Simone, Clea, José Eduardo, Jeferson, 49 

Paulo, Lucimara, Marta, Edelson. Logo após foi passado a palavra para a conselheira 50 

Erica que explanou sobre a composição dos novos conselheiros. O Conselheiro Bryan 51 

citou que a empresa SADA mudou de nome, que agora é SADA Reflorestamento. O 52 

secretário de agricultura de São Gonçalo do Rio Preto agradeceu a presença de todos. 53 

Nada mais havendo a tratar, a Presidente encerrou a reunião. Eu, Simone Aparecida Alves 54 

Pinheiro lavrei esta ata que é assinada por mim e demais conselheiros. 55 


